

ALTAR Y TRONO.

REVISTA HISPANO-AMERICANA.

REDACTADA POR LOS MAS CONOCIDOS ESCRITORES CATÓLICO-MONARQUICOS,

Y DIRIGIDA POR LOS SEÑORES

D. A. J. DE VILDÓSOLA Y D. VALENTIN GOMEZ.

Se publica los días 5, 13, 20 y 28 de cada mes, desde el 5 de mayo de 1869.

PRECIOS DE LA SUSCRICION EN MADRID Y PROVINCIAS: Cincuenta reales al año, ó trece reales trimestre, suscribiéndose en la imprenta de *La Esperanza* ó en la administracion de la *Revista*, calle del Barco, núm. 9 primero, cuarto tercero, dirigiendo la correspondencia á D. Antonio Perez Dubrull, Administrador y Editor de la misma. En las librerías, ó por medio de los comisionados (cuya lista se halla en las cubiertas de los tomos de la *Revista*), cuesta sesenta reales al año, ó diez y seis por trimestre.

SUMARIO.

Una Iglesia de pega, por D. Vicente de la Fuente.—Revista de la semana.—Crónica general.—Parte oficial de la *Gaceta*.—Anuncio.—Ademas, con el presente número se reparte el pliego 28 (16 páginas), Apéndice al tomo segundo de *La España católica y monárquica*: discursos pronunciados por los senadores y diputados carlistas en la legislatura de 1871, tomados de los *Diarios de Sesiones* del Senado y del Congreso.

UNA IGLESIA DE PEGA.

Por las esquinas de Madrid apareció hace pocos días un cartelón, encabezado con estas palabras: *Manifiesto. A la nacion española*. Si no fue culpa de los cajistas (¡pobres cajistas, y cuántas culpas ajenas llevan!), el punto despues de la palabra *manifiesto* era una falta de sentido que indicaba falta de tal en los firmantes, y lo poco que se podia esperar de su lectura, segun la frase vulgar: *al primer gatillazo, fagonazo*. Y con todo, los firmantes eran seis curas, muy buenos para curados. El primero era el Sr. Aguayo, célebre por sus variaciones, como la iglesia protestante. El segundo es el Sr. García Mora, conocido como cura republicano allá en tierra de Plascencia, donde ha padecido persecucion por la justicia, segun testimonio de escribanos. Los restantes son tan oscuros, que se les haria favor dándolos á conocer.

La prensa católica no ha querido hacer caso de este ridículo Manifiesto, y quizás ha hecho bien, porque como lo que sus autores desean es el ruido y el jugar en España á los *católicos viejos*, siendo mas bien *cristianos nuevos* en cierto sentido, lo que mas les contraría es el silencio y el desprecio. Con todo, por ridículo que sea este conato de cisma, que en conato quedará, conviene dejarlo consignado como una de las aberraciones de la época, aunque no sea trascendental, pues reduce todo á media docena de curas que no ejercen, y que tienen ganas de casarse; pues, como ya decia Erasmo en el siglo xvi, todas estas farándulas de curas y frailes mal hallados con su hábito, concluyen por boda, como los sainetes.

El Manifiesto se ha parecido tambien á los sainetes en lo que ha hecho reir. El día en que asomó por las esquinas de Madrid entre los anuncios del *Gran can-can du Roy D'Agobert* y el prospecto de *El Tío Clarín y Bertoldo*, me llamó la atencion ver reir á varios jóvenes, esquina á la calle del Pez. Habiendo preguntado á uno de ellos, discípulo mio, qué era aquello, me lo definió con estudiantil desenfado en estas palabras: «Es un *jalto!* que echan unos curas internacionalistas que andan á caza de novias.» Malignas me parecieron las palabras del estudiante; pero este no se anduvo en chiquitas, y conociendo sin duda por mi entrecejo que no me habia hecho gracia la pulla, apuntó con la contera del baston á las siguientes palabras subrayadas en la cuarta columna: *Declaramos libre el matrimonio de nuestros clérigos: como racional union religiosa para completar la personalidad humana, mediante puro amor. Puro amor; es decir, nada de gracia ni de sacramento. En eso tienen*

razon: en lo que no la tienen es en llamar *puro amor* al amor que no es puro, sino mera lascivia.

Mi maligno interlocutor, que me miraba de soslayo para calcular el efecto que producian las tales palabras, añadió con su inexorable crítica: «Esa es la síntesis del cartel, camino de las teorías que espuso la *señá* Guillermina, la sastra internacionalista, en el teatro de los Campos Elíseos.»

A mí lo que me hizo mas gracia fue aquello de *nuestros clérigos!* que dicen con tanto énfasis estos seis Obispos en futuro imperfecto. Recordome lo de los seis sastres que hicieron una esposicion al Parlamento inglés, encabezándola con estas estrepitosas palabras: *Nosotros, el verdadero pueblo de Londres*. El resto del escrito es por el estilo. ¡Quién será capaz de sacar á la vergüenza las herejías, errores filosóficos y teológicos, faltas de sentido comun y de gramática que contiene el tal Manifiesto!

Baste, para muestra, la primera cláusula del Manifiesto, que es un conjunto de herejías y panteísmo neto, espresado claramente, aunque con palabras tomadas de la moderna tontilogia.

«Si es un deber humano producir ingenuamente la vida de la intimidad de la conciencia, en ninguna esfera ha de regir con mas obligado imperio (1) que en la religiosa, donde la union personal con Dios, y mediante Dios con todos los seres en el mundo, segun SU propia divina dignidad, solo puede consumarse en el inviolable santuario del espíritu.»

Decia el Sr. Segovia dias pasados á los literatos de Madrid, al dar cuenta de las tareas de la Academia de la Lengua (el domingo 5 de noviembre de este año), que, gracias á Dios, ya habia pasado de moda la germanía en España, y «*hasta la jerga filosófica moderna parece como que va aprendiendo el castellano.*» Sin duda esos buenos señores no saben este cambio de moda, y les sucede lo que á las coquetas de aldea, que quieren introducir en su pueblo las modas cuando ya no se usan en Madrid. Analicemos esta jerga, siquiera ligeramente, pues no merece mas.

«Si es un *deber humano...*»

Si los firmantes supieran latin, conocerian la diferencia que hay entre *hispanus*, *hispanicus* é *hispaniensis*. Si supieran teología moral, conocerian la diferencia que hay entre *actus humanus* y *actus hominis*; y si supieran filosofía y gramática, conocerian la diferencia que hay entre el abstracto y el concreto, entre *deber humano* y *deber de hombre*. Yo no voy á esplicárselo, pues eso lo sabe cualquier persona instruida: si los firmantes lo saben tambien, lo han disimulado, y á la primera frase han dicho un disparate.

«Producir ingenuamente la vida de la intimidad de la conciencia...»

¿Quién es el que produce? ¿Es acaso el deber univer-

(1)

El imperio obligado no es un imperio, que es imperado.

sal humano? Pero entonces, ¿qué entidad jurídica es la que tiene ese deber? Porque hasta ahora no lo sabemos. ¿Puede el deber humano ser productor y producido?

«Producir la vida...» Si los firmantes supieran la diferencia que hay entre ser, vivir, sentir y entender, verían que eso que llaman *la intimidad de la conciencia* no está en la categoría de las cosas que viven, y, por consiguiente, que esa llamada *vida de la conciencia* es un desatino filosófico, y que solo se usa alguna vez en sentido figurado.

¿Qué entienden esos señores por *conciencia*? ¿Hablan en español y en cristiano, ó hablan en jerga y monserga? Los cristianos *viejos* en España, y los españoles que somos españoles, entendemos por conciencia el dictámen práctico de la razón aplicado á un acto, como dicen comunmente nuestros teólogos moralistas. En ese sentido decimos: *Es un hombre sin conciencia... me remuerde la conciencia... es un cargo de conciencia*. Los germanólogos, no acertando á traducir la palabra *conscience* del latín *conscientia* (*cum aliquo scire*) han torcido lastimosamente el sentido de esta palabra, de que abusan á cada paso, tomándola en ese sentido latino de mero conocimiento teórico, sin aplicación ni carácter práctico. Así es que entre ellos la palabra *conciencia* significa muchas veces el mero acto de saber ó conocer una cosa, sin relación á su ejecución ni á su moralidad, en el sentido en que un latino dice *consciens sum de hac re*, «me consta eso, conozco tal cosa.» A veces toman la palabra *conciencia* en su sentido recto y práctico, pero no es lo común. De la palabra *conciencia* han sacado la de *consciente é inconsciente*, en sus traducciones híbridas y de *pane lucrando*. La palabra *inconsciente* se ha ido ya á pique desde que los escritores festivos y los periodistas la tomaron por su cuenta para burlarse de ella, llamando *inconscientes* á los que no se atrevían á llamar *tontos* por lo claro. Los germanólogos llamaban *inconsciente* al mero ignorante, así como llamaban *consciente* y *conciencia* al que tenía conocimiento, y al mero conocimiento de una cosa. Claro está que los firmantes del Manifiesto podían haber hablado en castellano claro y corriente, sin necesidad de tergiversar esas ideas y esas palabras, pero necesitaban como D. Hermógenes, el de *El Café*, de Moratin, decirlo en griego para su mayor inteligencia.

¿Qué es, pues, «la vida de la intimidad de la conciencia?»

—Es un desatino tonto, por no querer hablar en castellano claro y decir de modo que lo entienda todo el mundo: «Si los hombres deben comunicarse ingenuamente sus ideas y sus convicciones, en ninguna cosa han de procurar esmerarse mas que en aquellas que á la Religión se refieren.»

Lo de la unión personal con Dios y mediante Dios con todos los seres en el mundo, es un desatino teológico, filosófico y científico, y una herejía grosera. Es el panteísmo llevado á su mayor exageración. Es no tener siquiera nociones rudimentarias de teología, ni aun de Catecismo. Este enseña que Dios está en todas las cosas por esencia, presencia y potencia, y que está por esencia dándoles el ser, pues sin El no existirían. Decir que por medio de Dios nos unimos á todos los seres, equivale á decir que por medio de Dios nos unimos á los burros y á los tábanos; y en cuanto á eso, cedemos esa unión á los inventores de ella.

Y ¿qué quiere decir eso de «su propia divina dignidad?»

¿A quién se refiere ese ambiguo *su*? Según las reglas de gramática, debe ser al nombre mas inmediato, no á los remotos: el nombre mas inmediato es *todos los seres del mundo*; luego todos los seres del mundo tienen esa *propia divina dignidad*. No puede darse un panteísmo mas claro ni mas desvergonzado.

Y no digan que la dignidad divina se refiere á las palabras *mediante Dios*, pues ni el régimen gramatical permite esa inteligencia, ni tampoco la permite el buen sentido, ni esto sacaría de apuros heréticos á los firmantes, pues siempre resultaría que todos los seres se unían entre sí mediante la dignidad divina, á que tenían dere-

cho, pues era *suya y propia*. Podrán decir que en rigor esto no es *panteísmo*, sino *panenteísmo*; pero ¿acaso este deja de ser un verdadero panteísmo? Todo ello es cuestión de forma y de palabras.

No es menor desatino el decir que esa unión de todos los seres en Dios «solo puede consumarse en el santuario inviolable del espíritu.» Pues entonces, si esa unión de *todos los seres* solo es en espíritu, ¿cómo se unen con el hombre, mediante Dios, los guijarros y los alcornoques, que no tienen espíritu? Trabajo les mando á los seis firmantes para que expliquen ¿cómo los seres inorgánicos, que ni aun vida tienen, cuanto menos espíritu, han de vivir en espíritu «esa vida de intimidad de la conciencia.»

Esta es la primera cláusula. Y si estos buenos germanólogos han echado en la boca del saco lo mejor de la mercancía, ¿qué será el resto? Llamen á su iglesia primero *cristiana-católica*, y luego *iglesia libre cristiana católica* y apostólica, ó sea *iglesia española*. Lo de *apostólica* debe ser porque los seis presbíteros, republicanos según dicen por ahí, sean apóstoles, cosa que en su modestia crean ellos, aunque nadie mas esté dispuesto á creerlo. Católica quiere decir *universal*; si es española, ¿cómo es universal? Comprendemos que la iglesia particular de España, adherida á su centro de unidad, sea católica; lo que no comprenderá nadie es que la iglesia cismática, para el uso particular y comanditario de Aguayo-Mora y compañía, sea católica ó universal, como no sea en cuanto á la realización de su vida, según su propia dignidad divina. En ese concepto, los cuáqueros blancos y negros, mas ó menos bailantes ó *danzantes*, y hasta los mormones, son divinos y católicos.

Descubrir todos los errores y absurdos que contiene el tal Manifiesto, es tarea superior á mis fuerzas, y tan innecesaria como fastidiosa.

Dice que la *revelación* es una relación permanente, *eterna*, de Dios al hombre, y no sabe que también la ley natural es una relación permanente, *eterna* (suponemos que sabrán lo que es eterno *a parte post*) de Dios con el hombre; por consiguiente, confunde una con otra.

Pocos textos cita el Manifiesto, y esos mal aducidos, y uno adulterado. Era lo que faltaba. Esperan el cumplimiento de la *promesa* del Salvador. *Venient omnes gentes in agnitionem fidei*. Es mentira que Jesucristo haya hecho tal promesa, y quien de tal modo y con tal cinismo adultera pasajes de la Sagrada Escritura, merece una calificación dura, que la crítica y la literatura dan á todos los que citan en falso.

Ese texto, manoseado por todos los teólogos al hablar de la voluntad *antecedente* y *consiguiente* en Dios, dice de Este *qui omnes homines vult salvos fieri, et ad agnitionem veritatis venire*. Esto es muy distinto, pues aunque Dios quiere con voluntad *antecedente* que todos los hombres se salven y conozcan la verdad, no lo quiere con voluntad *consiguiente*, puesto que no todos se salvan, ni conocen, ni han conocido la revelación. Por consiguiente, es falso á todas luces ese texto: ahora bien: ¿cómo se llaman los que falsifican textos de la Escritura, citándolos á tontas y á locas?

Y estos hombres tienen la presunción de acusar á la Curia Romana, es decir, á la Santa Sede, y á los Jesuitas, y á *todo el Episcopado*, es decir, á la Iglesia docente, que secunda á la Curia Romana, «la cual divide y perturba las conciencias de los pueblos cristianos.»

Dicen, después de unas cuantas frases broncas y mal aderezadas acerca de la Divinidad, que la *humanidad universal* es «la celestial ciudad de todos los seres racionales finitos.» ¿Hay algún ser racional infinito? ¿Y qué idea teológica ni filosófica tienen de la bienaventuranza eterna los que llaman á esta la *humanidad universal*?

Dicen que la caridad es lazo divino de amor entre todos los hombres y de religioso respeto á la *propia dignidad de todos los seres del mundo*. ¿Dónde está la dignidad de las piedras, las bellotas, y los cuadrúpedos que habitualmente las comen? ¿Habrá también dignidad en los monos y las ranas?

¡Y que quieran pasar por reformadores y filósofos los

que tales absurdos dicen, por no llamar estos absurdos con otro nombre mas fuerte!

Para estos señores todas las religiones son buenas: no quieren una fe estrecha «que aisle y enemista á los hombres, haciéndoles pensar que fuera de su comunión la dignidad moral no existe, como si Dios no fuera Providencia para todos, y en todos no se diera la razón.» Según eso, los que dicen cosas contradictorias tienen razón á un mismo tiempo, y tanta razón tiene el que afirma como el que niega, el ateo como el que cree en Dios.

«La teología dogmática hizo sierva á la filosofía.» Si los Sres. Aguayo-Mora y compañía supieran castellano, escusarian ese desatino. Una cosa es *servidor* y otra *siervo*. La teología se sirvió de la filosofía, como de otras ciencias; pero ni las hizo siervas, ni habia para qué; antes bien la purificó y realzó.

Concluyamos ya esta serie de absurdos, errores y falsedades, esponiendo las descabelladas aspiraciones de estos cismáticos. Quieren celebrar un *concilio nacional*, ó, lo que es lo mismo, echar un *jalto!* á los curas al estilo de *La Internacional*, y procurar allí:

«1.º La pureza de la doctrina cristiana, como resplandece en el Nuevo Testamento, exclusion hecha (galicismo tonto) de lo añadido por los Concilios, Bulas pontificias, Decretales y Encíclicas.»

No han dicho mas los protestantes al negar la tradición. ¿Si sabrán esos señores la diferencia que hay entre *Bula* y *Decretal*, cuando anteponen las Bulas á las Decretales?

«2.º Separacion é independencia de la Iglesia y del Estado.»

Esto lo pueden lograr los señores de la Iglesia católico-cristiana-española con no unirse ellos seis al Estado, cosa que creo muy fácil y hacedera.

«3.º Eleccion por sufragio universal.»

¿Desde qué edad podrán elegir los niños y las niñas á los Sres. Obispos *in partibus Batuecarum*?

«4.º Abolicion de la lengua latina en los cultos...»

En eso hacen bien los *neo-obispos: quod non intelligo, nego*. Lo de los cultos en plural da qué pensar.

«5.º Abolicion del celibato forzoso en los clérigos...»

Acabáramos de ser de misa. Por ahí debieron principiar. Esa es la síntesis: ese es el *alpha* y *omega* de todas las iglesias libres.

Así le pareció al estudiante discípulo mio que leía el cartel en la esquina de la calle del Pez. «¿No le parece á usted, Sr. D. Vicente, que esos curas se cansan de *casulla* y quieren *casaca*?»

—Sí tal: por eso le decia el protestante al fraile que se escapó á Ginebra: *Ergo propter genus femeninum venisti huc*.

En resumen: los Sres. Aguayo-Mora y compañía pretenden jugar en España á los *católicos viejos* de Baviera, y hacerse los *doellingerianos*: solo que les falta el talento del ya casi arrepentido jefe de estos, que debemos esperar en Dios no tardará en abjurar sus errores.

Pidamos tambien á Dios por la conversion de estos seis pobres curas extraviados, de cuyo Manifiesto me acabo de burlar, porque, ó no se debe hablar de él, ó no se le debe impugnar seriamente, pues no lo merece. Como al hacerlo, ridiculizo el error y los absurdos, pero no tengo un átomo de odio á sus personas, ni hay por qué, deseo que Dios les ilustre y los convierta á la verdad, reparando con su conversion el escándalo que dan con sus caidas y recaidas, pues deseo, como buen católico, su conversion y su salvacion.

VICENTE DE LA FUENTE.

REVISTA DE LA SEMANA.

El gobierno no sabe á qué carta quedarse.

Lucha entre el temor que tiene á los radicales, fronterizos de la república, y el amor que profesa á los unionistas, fronterizos del moderantismo.

Pero al fin y al cabo, prescindiendo de sus alardes

progresista-democráticos, y dejándose seducir por los halagos unionista-moderados, concluirá por quitarse el kópis y la casaca de miliciano, y se calzará arrogantemente los guantes amarillos de conservador liberal.

El actual ministerio, por su propia naturaleza, nada es y nada significa. Tiene dos caras, como la célebre diosa de la antigüedad; pero lo que tiene principalmente es el apoyo de D. Amadeo y el de las influencias de los gabinetes extranjeros, á quienes interesa mucho el mantenimiento de la conservaduría liberal.

Esta es, en realidad, la razón única de la existencia del gabinete. ¿Por dónde, si no, esa media docena de hombres oscuros, pacatos é insignificantes habian de tener tan agarradas las carteras ministeriales?

Así sucede que á la menor dificultad constitucional ó parlamentaria, el gobierno se ve obligado á hacer combinaciones y equilibrios, á desarrugar entrecejos, á acariciar lomos ásperos, á allanar obstáculos, y á hacer, en fin, el diablo á cuatro.

Gracias que los unionistas y conservadores de todos los matices son gentes que se dejan querer, y la oferta de un destino y la seguridad de salir diputados los marean; que si no, ¿á dónde iria á parar el ministerio?

* * *

Precisamente á fin de cazar destinos, y sobre todo de salir diputados, se reunieron el domingo todos los ex-ministros de la Union Liberal; y tras varias discusiones, proposiciones y escitaciones, se acordó apoyar incondicionalmente al ministerio, sin que esto sirviera de compromiso ulterior para nadie.

Lo cual quiere decir que los ex-ministros y sus amigos solo desean apoyar al gobierno, mientras el gobierno pueda apoyarles á ellos, para venir al Congreso á hacerle despues la oposicion.

Es un sistema liberal de pura raza; es decir, liberal-conservador, porque hacemos á los republicanos la justicia de creer que son incapaces de apoyar interesadamente á un gobierno que detestasen.

Solo la gente equilibrista, en quien el egoismo es la única conciencia y la única razón, tiene bastante descaro para dar quiebros conforme soplan los aires de la conveniencia.

Los países donde existen esos partidos no pueden prosperar, ni en el órden material, ni en el moral.

No cabe dignidad pública, ni carácter, ni energía, ni abnegacion, donde la vileza del egoismo es base de la existencia y de la conducta de ciertas fracciones políticas.

Por eso nuestro mayor enemigo es la conservaduría liberal.

Por eso debemos hacerle una guerra á muerte, recordando que el mismo Pio IX la ha considerado mas funesta para la Religion y la sociedad que los mismos incendiarios y asesinos de Paris.

El vividor Sr. Cánovas del Castillo, en la reunion á que nos referimos, fue quien fijó con mas acierto la posicion de los conservadores respecto del gobierno.

El fue quien dijo que mientras este asegurase el órden, era necesario apoyarle incondicionalmente, pero sin compromiso.

El fue quien con su elocuencia acostumbrada (¡triste elocuencia!) convenció á todos de la necesidad en que estaban de hacerse los galantes y rendidos con Candau, á fin de sacarle las entretelas.

Y es natural: todos por aclamacion resolvieron seguir las inspiraciones del gran conservador, á quien el interes político ciega y el afán de figurar desvanece.

Con razón los periódicos radicales declaran ahora que es preciso hacer la guerra, en nombre de las ideas democráticas, á este gabinete mal llamado *progresista-democrático*.

Es verdaderamente la mayor hipocresía que hemos visto jamás en partidos políticos, la que ha mostrado este gobierno.

Comenzó por aceptar el programa del Sr. Ruiz Zorrilla, y concluye por echarse en brazos de los conservadores, que se disponen á ahogarlo cariñosamente.

CRÓNICA GENERAL.

ESPAÑA.

¡Se salvó la patria!—La gloriosa revolución de setiembre cuenta ya con su partido conservador. Muchos magnos varones defensores del parlamentarismo han resuelto apoyar al gabinete, al ver los embates que sufría por los esfuerzos de los *cimbrios* y de los demócratas. Tan desinteresada y generosa resolución se grabará en mármoles y en bronce.

Pero ¿es generosa y desinteresada? Hé aquí la cuestión. Sin pecar de maliciosos, sospecharán muchos que las personas aludidas solo tratan de conseguir el poder fácilmente. No pocos creerán que se han persuadido de que si D. Amadeo vuelve á Italia, volverán los referidos al rincón de donde jamás debieron salir, y que, por consiguiente, mas que defender al hijo de Víctor Manuel, se proponen conservar sus propias posiciones. Estamos de parabien los hombres de sanas ideas. *Intelligenti pauca.*

«Zorrillistas» y «sagastinos.»—El emplasto que acabamos de referir hacia falta verdaderamente. La riña de comadres entre los amigos de Sagasta y los de Ruiz Zorrilla ha seguido y tomado proporciones alarmantes. No cesan de arrojarse lodo y cieno á la cara. Hasta la diputación provincial de Madrid, fiel á lo acordado en el Circo de Price, ha publicado un documento favorable á Ruiz Zorrilla, y por consecuencia hostil al gabinete actual.

Del manifiesto radical solo diremos que se consignan declaraciones en él con las cuales se puede despedir con facilidad á cualquier monarca.

Para que fuese completo el caos, entre los amigos de Sagasta se notan también disidencias cada vez mas profundas. Hacia, pues, falta que los *fronterizos* decidiesen apoyar al actual presidente del Congreso.

El duque de Aosta.—No está, por lo visto, muy satisfecho, y es natural, por lo que vamos á manifestar. Según parece, ha dicho recientemente que volverá pronto á su país si no se unen sus defensores, añadiendo que mas le consideran allí que en nuestra patria, lo cual es acaso cierto. ¿Quién sabe si la reunión magna de ayer tiene por objeto impedir que se vaya el hijo de Víctor Manuel?

Es natural su disgusto. Dícese que Cialdini está persuadido de que la gloriosa está herida de muerte. Asegúrase también que Ruiz Zorrilla ha participado á su Rey su propósito de coaligarse con los republicanos para derribar al gabinete. Sigue hablándose de los consabidos *obstáculos tradicionales*. Algunos llegan á indicar á Espartero como sucesor del príncipe piomontés. La *Discusión* casi ha declarado la guerra á lo actual, por la especie de alianza de los *sagastinos* con los unionistas. El *Pueblo* dice á los demócratas que ha quedado solo su pacto con la monarquía. La disolución de los partidos dinásticos es completa, y se hacen los mas lúgubres pronósticos.

Para que nuestros lectores comprendan el desorden político actual, añadiremos que D. Baldomero, según algunos periódicos, ha dicho á una comisión de catalanes que los progresistas no están autorizados para combatir lo actual. La noticia es verosímil, pues no ha contestado al parte que le dirigieron los que se retiraron días atrás al Monte-Aventino del Circo de Price.

Elecciones municipales.—Reina gran movimiento electoral, que sería mayor si todos supiesen lo que se asegura; esto es, que Aosta declaró días atrás que iría el poder á los que triunfaran en aquellas.

Acaso se relaciona con esto la pobre circular de Candau sobre las elecciones, en que habla del «oscurantismo de las inteligencias por el fanatismo religioso.» y las violencias cometidas en Antequera, donde metió en la cárcel un alcalde á treinta y tres personas de diversas opiniones políticas, porque no le dieron noticia por escrito de la reunión que iban á celebrar: se lo avisaron previamente de palabra.

Según algunas cartas, las desvergüenzas y los atropellos con los detenidos no han sido pocos. No se ha respetado el carácter sacerdotal de algunos. Un agente de policía se ha distinguido por sus frases ofensivas, pronunciadas sable en mano.

En Játiva, si no es infiel nuestra memoria, han ocurrido cosas semejantes. Ignoramos los pormenores, y no podemos fiarnos de lo dicho por *El Imparcial*.

Farsas del parlamentarismo.—Como una prueba de que los liberales hacen lo contrario de lo que dicen, háse hablado estos días de circulares reservadas del ministro de la Guerra, del de la Gobernación y del de Gracia y Justicia. ¿Cuántas veces habrán ponderado y seguirán ponderando sus autores las ventajas del régimen de la publicidad!

Cambios militares.—Algo grave debe ocurrir en el ejército. Ameller ha sido separado por Bassols de la subsecretaría del ministerio de la Guerra, sobre lo cual se dicen cosas muy peregrinas. Algunos capitanes generales han sido trasladados ó removidos de sus puestos.

Situación de la Hacienda.—Para que no le quede hueso sano á la gloriosa, resulta que se satisfacen de *dos en dos* las carpetas de los bonos amortizados en diciembre, y que no es posible pagar los intereses vencidos en enero.

En Soria no pudo pagarse á dos que llevaban billetes premiados de la lotería.

Añadiremos, pues la ocasión se brinda oportuna, que se ha rescindido, por fin, la negociación con el Banco de París. Se sabe que no exige los 32.000.000, pero no se sabe nada mas.

Parece seguro que ha decidido el gobierno cobrar las contribuciones sin tener la correspondiente autorización de las Cortes. Se funda en la ley general de contabilidad, y en la especial del 27 de julio.

Cuestión de orden público.—No ha ocurrido novedad por un milagro de Dios, pero todo se andará si El no lo remedia. No ha dejado de reinar en Olot agitación producida por *La Internacional*. Diez y seis mil se han afiliado á esta en Sevilla en un solo día.

«Puntos negros» y escándalos.—En la Inclusa treinta y cuatro amas tienen que amamantar á 118 criaturas. Han muerto algunas estenuadas. ¡Valiérale mas á la diputación provincial de Madrid pensar en aquel establecimiento que dirigir comunicaciones necias al señor Ruiz Zorrilla!

Por añadidura, se han enajenado en la Bolsa de París los títulos de la Deuda pertenecientes á las casas de beneficencia. Habrálos hipotecado á cuenta de un anticipo la mencionada diputación provincial, que adeuda sumas considerables.

En prueba de lo manifestado anteriormente, diremos que ha publicado *El Imparcial* un artículo, con el epígrafe de *Impudicia*, quejándose de los empleados improvisados recientemente. «¿Conocen Vds. á tal ó cual funcionario público?» pregunta con sorna el referido diario. Como no podía menos de suceder, los atacados se defienden apelando al recurso del *mas eres tú*, y diciendo cosas de las cuales preciso es apartar la vista con horror y el estómago con asco.

Un licenciado de presidio consiguió hace poco una judicatura.

Ha huido con algunos caudales un empleado cuyo nombre no podemos revelar.

En la Carrera de San Gerónimo atropelló el otro día un amigo de Topete á un diputado radical.

Los nombramientos y cesantías recientes se cuentan por centenares, según algunos periódicos.

A los diputados defensores de Sagasta se les llama por algunos *pordioseros políticos*.

Sigue ignorándose á dónde fueron á parar los fondos de Alcira.

El día 24 se cometió un robo sacrílego en la iglesia de Arnauero.

Bassols aumentará pronto el presupuesto de Guerra. Un desfaldo se ha cometido en la Casa de Moneda.

Los carlistas.—Noticias satisfactorias han llegado

de Lucerna. El Conde de Chambord ha dado allí públicas pruebas de afecto á los Duques de Madrid, que las han recibido tambien de los legitimistas franceses. El bravo Cathelineau ha ofrecido su gloriosa espada á Carlos VII, quien le ha dirigido una carta muy notable y elocuente.

Mientras el Duque de Madrid mostraba su gratitud á unos legitimistas de la frontera por la proteccion que dispensado habian á sus leales, se acercó el Conde de Chambord y dijo que habian cumplido con su deber, añadiendo que una era la causa de los bienhechores y de los favorecidos.

Cárlos VII oyó en Lucerna grandes alabanzas de don Alfonso, hechas por algunos zuavos pontificios. De paso añadiremos que ha salido ya de Corfú el intrépido Príncipe, dirigiéndose á Malta.

La Junta central ha encargado á las demas que renuncian pruebas de las ilegalidades á que se recurra contra ellos para impedir su triunfo en las elecciones.

La comision de los abogados defensores de los carlistas ha publicado un documento que tiende al mismo fin.

Nuestros amigos se disponen á probar fortuna en algunas partes.

La diputacion provincial de Mallorca, que es carlista, ha economizado en poco tiempo cerca de tres millones. Por añadidura sus individuos renunciaron á sus sueldos. Con justicia se ha contestado, señalándoles con el dedo, al que preguntó dias atras dónde hoy se halla la moralidad: «Allí.»

Algunos agentes, que se dicen comisionados por Cabrera, recorren las provincias, por lo cual han dado la voz de ¡alerta! nuestros periódicos.

El Tiempo sigue consignando falsedades en contra de los carlistas.

Se han publicado ya algunos números de *La Reconquista*.

Los moderados.—La muerte de Girgenti ha puesto el sello á sus desventuras. Despues de una noche agitada, aprovechando un momento en que se quedó solo, disparose un pistoletazo, muriendo en breve. Pedimos á Dios sinceramente por el descanso eterno de su alma. El príncipe tenia trastornado el juicio.

Poco despues acudieron, con el fin de no desamparar á la infanta Isabel, su augusta madre, el Rey de Nápoles, y algunos otros personajes.

Asegúrase que Goicoerrotea y el marques de Pidal han ido á Cannes, donde reside ahora Montpensier, para negociar una especie de alianza. Están irremisiblemente perdidos.

Dícese que doña Isabel queria vivir en Pau, y que no lo ha consentido el gobierno francés.

La Epoca no cesa de dar noticias sobre D. Alfonso. ¡Esfuerzos inútiles! No logra que se fijen los españoles en su ídolo. A su tiempo tuvo cuidado de advertir que habia llegado á la mayor edad, segun las Constituciones del 37 y del 45. Ni por esas.

Melilla.—Continúa la gran mengua. El decantado ejército del Sultan puede compararse con la célebre espada de Bernardo y con la famosa carabina de Ambrosio. Ha seguido el fuego, y los moros nos han cañoneado en presencia de las autoridades marroquíes. Tres meses hace que nuestro pabellon es insultado por aquella canalla. Repetimos, pues: ¡Maldicion sobre ti, liberalismo!

ESTRANJERO.

Noticias de Roma y de Italia.—La salud del Papa sigue siendo inmejorable.

El dia 24 de noviembre recibió á los Emperadores del Brasil.

Nuevamente ha distinguido á los españoles. Despues de recibirles, quiso que les llamasen para pasear con ellos. Desgraciadamente habian salido ya del Vaticano.

El dia 28 volvió Pio IX á protestar contra la idea de un acuerdo con los sacrilegos invasores.

Continúan los escándalos en la capital del mundo católico. Los *italianísimos* atropellan á los clérigos en ca-

lles y plazas. Ha sido silbado el ilustre Cardenal Panebianco, y objeto de hostiles demostraciones tambien un sacerdote respetable.

Para el último Consistorio hubiéronse de tomar no pocas precauciones.

No parece cierta la noticia de la marcha de Pio IX. Lo que hay es que la nobilísima duquesa de Luynes ofreció su castillo de Hyères al Santo Padre, que ha contestado á la dama piadosa.

El dia 24 se verificó la provision de nuevas Sedes, dirigiendo con tal motivo el Santo Padre una breve Alocucion á los Cardenales allí congregados. Algunos de los Obispos nombrados recibieron poco despues el roquete de sus manos. Dirigióles tambien frases muy sentidas.

Víctor Manuel abrió el Parlamento el 27. El discurso de costumbre es hipócrita, y está lleno de lugares comunes: alguien le ha llamado con fundamento *canto de triunfo de la impiedad*.

Por lo demas, faltaron, entre otros, los representantes de Alemania y de Inglaterra. La iluminacion distó mucho de ser general, á pesar de los esfuerzos y de las amenazas encubiertas. La circunstancia de afirmar el parte que Víctor Manuel consiguió una ovacion de las sociedades obreras, indica que los romanos cumplieron en general con su deber.

Hase inaugurado tambien la Universidad *liberal* de Roma. Ha sido bastante ridícula la ceremonia.

Confírmase que no puede ser mas horrible ni mas espantoso el tormento del monarca piemontés. No duerme dos noches seguidas en un sitio; inspecciona con frecuencia la cocina, temeroso de ser envenenado, etc., etc. ¡Justicia, justicia de Dios!

La instalacion de las oficinas tropieza con dificultades invencibles. á pesar de las violencias, que siguen.

El P. Bekx, General de los Jesuitas, ha dirigido una noble protesta á los embajadores acreditados cerca de la Santa Sede, por la usurpacion de la casa del Noviciado. Mons. Nardi ha publicado en *La Voce della Verità* un artículo escelente sobre aquel santo establecimiento, que pone de realce tambien la enormidad del atentado. Duélenos no poder dar mas detalles.

En Roma se considera probable una alianza de Austria y Rusia.

Muchos *italianísimos* quieren unirse á Prusia para impedir, si así podemos hablar, la resurreccion de Francia.

Hace poco se quiso incendiar la magnífica catedral de Padua.

Horas despues se descubrió fuego en la sacristía de San Bernardo.

Públicamente dicen algunos demagogos que reducirán á cenizas los monumentos públicos de Milan.

En Venecia los incendios son cada dia mas frecuentes. Durante el mes de setiembre se han perpetrado en Nápoles 423 muertes ó robos.

En Sicilia dominan diez ó doce mil criminales.

Parece que Visconti-Venosta tuvo dias atras el atrevimiento de dirigir una circular á los diplomáticos de Víctor Manuel, en que pretende que Pio IX es mas libre ahora que antes.

Francia.—Se aguardan con impaciencia noticias de la apertura de la Cámara. Se asegura que tendrá gran importancia el mensaje de Thiers. Segun algunos, propondrá la creacion de una segunda Cámara, y otras cosas que no debemos referir, porque serán falsas probablemente. Pronto podremos dar noticias verdaderas.

Cartas de Paris suponen que ocurrirán en breve sucesos trascendentales. Los que todo lo ven de color de rosa creen ya casi entronizado al egregio Conde de Chambord.

Parece que ha estado en la capital recientemente, despues de su viaje á Suiza, de donde no quiso salir sin visitar á Carlos VII. Alguna noche recibieron juntos los dos soberanos.

A pesar de lo dicho, un parte telegráfico anunció que se habia dirigido Enrique V á Frohsdorff, por estar enferma su augusta esposa.

Que corren vientos cada día mas favorables para la legitimidad, no se puede desconocer. Hasta se dice que Víctor Hugo quiere prestar homenaje de nuevo al hijo de San Luis.

Al parecer, la fusion de la familia real no se ha consumado. Segun *La Presse*, Enrique V no quiere reconocer al conde de Paris como su inmediato sucesor.

Mucho celebraríamos que fuese cierto que probara el valor del representante de la legitimidad, y su fuerza incontestable. Añade ha declarado no puede olvidarse de que intentó deshonorar á su madre el abuelo del príncipe referido.

Algo debe ocurrir, á nuestro modo de ver. M. Villemesant, despues de conferenciar con Enrique V, ha hecho en su diario declaraciones que honran grandemente á Monseñor. Otros diarios de Paris y de provincias vienen á decir que nada se puede aguardar de los Orleans. Lo propio ha dicho *L'Univers*. Como era natural, *L'Union* ha puesto el grito en las nubes.

El príncipe Joinville y el duque de Aumale han decidido tomar asiento en la Cámara; ocuparán el centro derecho.

El duque de Nemours ha concedido la mano de una de sus hijas al príncipe Ladislao Czartoryski, jefe, como saben nuestros lectores, de la emigracion polaca, y enemigo acérrimo del Emperador de Rusia.

La revolucion continúa en Francia su obra verdaderamente diabólica. Con 36,524 afiliados cuenta *La Internacional* solo en Paris, sin contar 12,640 ausentes por lo sucedido recientemente.

Su órgano *El quién vive?* continúa desde Lóndres excitando á la venganza con descaro inaudito.

Reina bastante agitacion en Francia. El día 28 se tomaron algunas precauciones militares en Paris. Siguen los rumores de que no mira el ejército con buenos ojos la situacion actual. Thiers, sin embargo, ha conseguido en Rouen una especie de ovacion.

Aun en algunas escuelas han ocurrido desórdenes. Días atras fue insultado el célebre profesor M. Ortolan.

En Cette, la tranquilidad pública viose amenazada días atras á causa del desarme de la Guardia nacional, cuyo comisario fue preso, así como el alcalde.

Los obreros de Valenciennes se han declarado en huelga.

En las últimas elecciones municipales han triunfado cuatro radicales.

A pesar de lo dicho, se asegura que en Paris se levantará el estado de sitio del 12 al 15 del actual.

Han sido ejecutados en Satory tres jefes de la *Comune*. Dos horas antes de morir escribió Rossell una carta, en que pide que nadie procure vengar su muerte.

Tambien los alemanes han fusilado á dos soldados franceses.

Se ha publicado una carta de Mons. Dupanloup á Gambetta, que desenmascara á este demagogo, y le dirige acusaciones terribles por su conducta reciente.

El P. Gratry ha publicado una carta sometiendo incondicionalmente al Concilio.

El nuevo Arzobispo de Paris recibió el 25 del Nuncio el *pallium* en la célebre capilla de San Sulpicio. Despues de la misa pronunció el juramento de fidelidad y obediencia á la Santa Sede, protestando que deseaba estar completamente identificado con el Sumo Pontífice. Despues bendijeron á los fieles, Monseñores Chigi y Guibert.

En la ceremonia de la renovacion anual de los bienes del clero, de lo cual es imposible dar detalles, se inauguró el rito y el canto romano. ¡Bien por el nuevo Arzobispo de Paris!

En la inauguracion de los tribunales, el presidente del de apelacion dió gracias al ministro de Justicia por haber restablecido la misa del Espíritu Santo.

Se asegura que Bazaine no puede destruir las pruebas reunidas contra él por la comision informadora de la Cámara.

Austria.—Un parte telegráfico dijo que Andrassy ha enviado una circular al cuerpo diplomático diciendo

que no abandonará la política de Beust. La circular, si existe, será de Ausperg, gobernador de Salzburgo, cuyas ideas liberales parecen dudosas.

Beust ha enviado otra circular á los representantes de Austria en el extranjero. Dice que despues de Sadowa enarboló la bandera de la paz; que ha sido fiel á su propósito, y que hallará el que le ha reemplazado espedita la senda. Ha puesto, en suma, de realce su orgullo necio.

Dícese que desde Paris durante algunos días, y desde Lóndres despues, seguirá, por decirlo así, dirigiendo los destinos de Austria.

Se atribuye por algunos trascendencia grande á la estancia en Viena del Gran Duque Miguel de Rusia. Se supone que Ausperg no es favorable, como Beust, á Bismark, y aun se dice que propone ir de acuerdo con Rusia.

El príncipe de Metternich se encargará pronto del ministerio de Negocios extranjeros.

El 18 del actual se abrirá el Parlamento nuevamente.

Alemania.—El *Landtag*, ó la Dieta prusiana, reanudó sus sesiones en Berlin. El Rey habló en su discurso de la excelente situacion de la Hacienda, y dijo que se irá estinguendo la Deuda.

En la Cámara, M. de Bruch ha ponderado la necesidad de que se preparase Prusia para otra guerra formidable. Suponen muchos que habrá de sostenerla realmente con Rusia.

No hay noticias de la conferencia que se anunció entre Thiers y Bismark.

Dícese que ha caido enfermo el Emperador.

Muchos obreros, en vista de que no se les aumenta el salario, han decidido establecer talleres por su cuenta.

Bélgica.—Continuaron las demostraciones hostiles contra el gabinete presidido por Anethan. Hubo impopulares manifestaciones delante de la casa de uno de los ministros; se rompieron cristiales; se vociferó de lo lindo, y hubo que reforzar la guarnicion.

La Cámara resolvió, por 64 votos contra 46, suspender las sesiones. Al salir los diputados, unos fueron aplaudidos, y silbados otros.

Los revolucionarios han conseguido su objeto. El burgomaestre declaró que S. M. queria complacer á la opinion pública, y en su virtud ha recibido Themisen el encargo de formar nuevo gabinete. Son inútiles los comentarios.

Sigue viéndose la mano de Bismark en lo sucedido. No parece aventurado suponer que *La Internacional* hará pronto en Bélgica de las suyas.

Inglaterra.—Ha muerto el heredero de la Corona, príncipe de Gales.

Ha fallecido lord Chesterfield, uno de los convidados al banquete que dió el príncipe de Galles en Scarborough. Una fiebre tifoidea le ha llevado á la tumba.

Es considerable la mortandad en Lóndres.

La Reina Victoria se ha trasladado de Balmoral á Windsor.

Portugal.—El día 1.º conmemoraron los portugueses el aniversario de su independencia, que data del año 1640.

D. Miguel está en Inspruck actualmente. Nueve años cumplió el 23 del pasado su hermana doña María Antonia de Braganza.

Se ha publicado una protesta contra el párroco apóstata de Salgueiros.

Muchos deploran que los Prelados de Lisboa y de Vizeu no levanten su voz contra estas y otras repugnantes apostasías.

Háblase no poco en Portugal contra el Obispo electo de Coimbra.

Rusia.—Asegúrase que Gortschakoff se ha opuesto á una entrevista de Bismark con el Emperador. Dícese tambien que la nobleza moscovita no quiere de modo alguno aliarse con Prusia.

Turquia.—Se ha publicado la carta que á monseñor Franchi entregó el Sultán para Pio IX. Es muy atenta.

El gobierno otomano se opone á la conclusion de un tratado directo entre Rusia y Rumania.

AMÉRICA.

Estados- Unidos. — Suponen algunos al príncipe Alejo de Rusia encargado de una mision diplomática, sobre la que circulan diferentes versiones, que no podemos referir.

De Nueva-York pasó á Washington para visitar á Grant, cuya reeleccion parece segura.

Méjico. — Sigue reinando la anarquía, y continúan los movimientos revolucionarios.

Circulan numerosas partidas de malhechores. Se han cometidos robos casi á las puertas de la capital.

Haiti. — Las noticias que hoy recibimos de aquella república alcanzan al 23.

La cuestion del *Hornet* está aun pendiente. El cónsul español envió un vapor de guerra á la Habana en busca de instrucciones.

La cosecha del café es abundante, y vale á nueve pesos el quintal.

El pais está tranquilo.

Santo Domingo. — Las últimas noticias alcanzan al 24 de octubre.

El gobierno revolucionario ha dividido su ejército en dos cuerpos, el uno al mando de Cabral, y de Pimentel el otro, los cuales atacarán á Azúa por el Norte y por el Sud.

Baez fue al Cibao y piensa llegar á Puerto-Plata. La línea de vapores ingleses dejará de tocar en Santo Domingo, porque Baez se niega á pagar la subvencion.

Cuba. — Las proporciones que ha tomado esta *Crónica* nos impiden referir detenidamente los sucesos allí ocurridos.

Los filibusteros, valiéndose de no pocos estudiantes, profanaron las cenizas del periodista Castañon. En su virtud, fueron reducidos á prision todos los culpables, siendo condenados los ocho principales á la pena capital. Escesivamente duro creamos el castigo. En su consecuencia, suspendió por veinticuatro horas su salida el vapor-correo de Cuba.

Parece probable, por no decir seguro, el relevo de varias autoridades civiles y militares.

Asegúrase ademas que, tanto los Estados- Unidos como Inglaterra, quieren intervenir para que acabe la insurreccion. Añádese que han enviado notas al gobierno español, aunque lo ha desmentido terminantemente *La Correspondencia*. A pesar de la decadencia producida por el liberalismo, no consentiria España semejante mengua.

Corre la voz general de que se hará un esfuerzo para vencer completamente la insurreccion. Se ha llegado al extremo de sostener que saldrian 20,000 hombres, mandándolos el duque de Aosta personalmente. Luego se ha caido en la cuenta de que faltarian fondos para la expedicion, y de que no se puede dejar el pais á merced de los filibusteros de la Península. Se enviarán probablemente algunos miles de hombres, siguiendo el enganche de los voluntarios. No seria tampoco dificil que fuesen convocadas pronto las Cortes, con el objeto de llamar las reservas.

Como si lo dicho no fuese bastante, prepara Jordan en los Estados Unidos, una nueva expedicion para favorecer á los insurrectos. Una crisis monetaria es ademas inminente en Cuba, donde han sido reducidas recientemente á prision mas de cien personas.

A la isla de Pinos han sido estrañadas 68.

Duélenos no poder dar mas detalles.

Sobre la profanacion referida, dijo la *Gaceta* del 30 lo siguiente:

«El gobernador superior civil de la isla de Cuba, en elégrama cifrado, fecha 28 del corriente, participa á ste ministerio que á consecuencia de haber sido profanado en el cementerio de la Habana el cadáver del magrado patricio D. Gonzalo Castañon, alevosamente asesinado en Cayo-Hueso por los enemigos de España, se

habia indignado vivamente el sentimiento público en aquella capital.

»El gobernador político, previas las averiguaciones oportunas, procedió al arresto de los perpetradores del crimen; y trasladados á la cárcel los presuntos reos, despues de la parada grupos numerosos rodearon el edificio en que aquellos se hallaban custodiados, pidiendo el castigo de los culpables.

»Pasadas las diligencias sumarias á la capitanía general, creciendo por momentos la conmocion popular, y reunidos por sus jefes los batallones de voluntarios, se instaló el consejo de guerra, que estuvo actuando toda la noche del 27; habiendo, por fin, pronunciado su fallo condenando á la última pena á ocho de los delincuentes, á la de presidio á otros, y absolviendo á dos de los procesados.

»El gobernador superior civil termina su telégrama anunciando la ejecucion de la sentencia del consejo de guerra, y asegurando el restablecimiento de la tranquilidad pública y su confianza en que el orden no volverá á turbarse.

»En consecuencia, el gobierno de S. M., atendiendo á la gravedad de los hechos de que se le ha dado conocimiento, ha adoptado en el acto las medidas convenientes, encargando á aquellas autoridades que vigilen cuidadosamente á los enemigos del sosiego de la Antilla, procurando conservar á todo trance el orden mas perfecto, y evitar la repeticion de hechos semejantes, y que den cuenta inmediata y detallada de los acontecimientos ocurridos, para que el gobierno central pueda, con conocimiento de causa, dictar las órdenes que convengan al decoro de la nacion y á la defensa de la sagrada causa de la patria.

»Madrid 30 de noviembre de 1871.»

PARTE OFICIAL DE LA GACETA.

MES DE NOVIEMBRE DE 1871.

Dia 28. Por la presidencia del Consejo de ministros se publican los decretos siguientes:

Uno admitiendo la dimision que del cargo de gobernador civil de la provincia de Palencia ha presentado don Bartolomé Camerano.

Y otro nombrando gobernador civil de la provincia de Palencia, en la vacante que deja el anterior, á D. Fernando Monedero.

—Por el ministerio de la Guerra se publican los decretos que siguen:

Declarando en situacion de reemplazo á D. Gregorio Hurtado y Roig, ministro togado del Consejo Supremo de la Guerra.

Trasladando á la vacante que resulta de ministro togado en el Consejo Supremo de la Guerra, por pasar á situacion de reemplazo D. Gregorio Hurtado y Roig, á D. Sebastian de la Fuente-Alcázar, que actualmente desempeña el cargo de ministro del Tribunal Supremo de Justicia.

Nombrando fiscal togado del Consejo Supremo de la Guerra á D. Francisco Javier de Moya, diputado á Cortes. Relevando del cargo de jefe de la segunda brigada de la segunda division del ejército de Castilla la Nueva al brigadier D. Romualdo Palacio y Gonzalez.

Nombrando para este destino al brigadier D. José Merelo y Calvo, que se halla de segundo cabo en la capitanía general de Granada.

Nombrando para desempeñar este cargo al brigadier D. Victoriano de Ameller y Vilademunt, actual subsecretario del ministerio de la Guerra.

—Por el ministerio de la Gobernacion se publica un decreto nombrando director general de beneficencia, sanidad y establecimientos penales á D. Joaquin Bañon, diputado á Cortes.

Dia 29. Por el ministerio de Gracia y Justicia se publican los siguientes decretos:

Nombrando á D. Emilio Navarro y Ochoteco, dipu-

tado á Cortes, director general de los registros civil y de la propiedad y del notariado.

Jubilando á D. Luciano Bastida, magistrado del Tribunal Supremo.

Promoviendo á D. Trinidad Sicilia y Meca, presidente de Sala de la Audiencia de Madrid, á la plaza de magistrado del Tribunal Supremo, vacante por haber sido jubilado D. Luciano Bastida.

Nombrando para este cargo á D. Francisco Martinez Mora, magistrado de la Audiencia de Madrid, á la plaza de presidente de Sala de dicha Audiencia, vacante por haber sido tambien promovido D. Trinidad Sicilia y Meca.

Y trasladando á D. José Alonso Colmenares, magistrado de la Audiencia de Zaragoza, á la plaza de magistrado de la Audiencia de Madrid, vacante por haber sido promovido tambien D. Francisco Martinez Mora.

—Por el ministerio de Hacienda se publican los decretos que siguen:

Nombrando director general de rentas á D. Leandro Rubio, senador del reino.

Nombrando director general de Aduanas á D. Luis Rodriguez Seoane, diputado á Cortes.

Dia 20. Por la presidencia del Consejo de ministros se publican los decretos siguientes:

Nombrando consejero de Estado á D. Venancio Gonzalez, con destino á la seccion de Estado y Gracia y Justicia.

Admitiendo la dimision que del cargo de consejero de Estado ha presentado D. Manuel Sanchez Silva.

Y nombrando consejero de Estado á D. Gaspar Nuñez de Arce.

—Por el ministerio de la Guerra se han publicado los decretos siguientes:

Nombrando subsecretario del mismo al mariscal de campo D. Buenaventura Carbó y Aloy, que desempeña actualmente el cargo de capitán general de las islas Baleares.

Promoviendo al empleo de mariscal de campo al brigadier D. Vicente de Vargas y Terol, jefe de brigada en el distrito de Castilla la Nueva.

Y promoviendo tambien al empleo de brigadier á D. Joaquin Vara de Rey y Calderon de la Barca, coronel del regimiento infantería de Leon, núm. 38.

—Por el ministerio de Fomento se publica el nombramiento de D. Antonio Castells y Pons, diputado á Cortes, para el empleo de director general de Estadística, agricultura, industria y comercio.

Por el propio ministerio se hace saber en la *Gaceta* que estando vacante la plaza de director del Museo anatómico de la Facultad de Medicina de Madrid, dotada con el sueldo anual de 2,500 pesetas, se ha dispuesto que se provea por oposicion.

MES DE DICIEMBRE DE 1871.

Dia 1.º Por la presidencia del Consejo de ministros se publica el decreto siguiente:

«Artículo 1.º El crédito consignado á la presidencia del Consejo de ministros en el real decreto de 31 de julio de 1871, se distribuirá del modo siguiente:

»Un subsecretario, jefe superior de administracion civil, con el sueldo anual de 12,500 pesetas.

»Un oficial auxiliar con el sueldo anual de 3,000 pesetas.

»Dos escribientes con 1,500 pesetas cada uno.

»Art. 2.º Quedan derogadas todas las disposiciones anteriores que se opongan á este decreto.»

—Por otro decreto del mismo ministerio se nombra jefe superior de administracion civil, subsecretario de la presidencia del Consejo de ministros y secretario de dicho Consejo, á D. Antonio Ferratges y Mesa, diputado á Cortes.

Dia 2. Por el ministerio de la Guerra se publica

una circular disponiendo que en vista de la consulta que se elevó por el director general de estado mayor al ministerio con fecha 10 del actual solicitando autorizacion para proceder á una convocatoria de ingreso modificando las condiciones de los exámenes reduciendo el número de materias que se exigen en el reglamento aprobado en 8 de agosto de 1870, se proceda á la convocatoria de examen con arreglo á lo dispuesto en el reglamento aprobado el 21 de octubre de 1867 y 15 de abril de 1868, aceptando como válidas las certificaciones que puedan presentar los aspirantes acerca de algunas materias de poco interes bajo el punto de vista militar.

—Por el ministerio de la Gobernacion se publica una circular acerca de las próximas elecciones de ayuntamientos.

Dia 3. Por la presidencia del Consejo de ministros se publican los dos decretos que siguen:

Declarando cesante á D. Dionisio Lopez Roberts, gobernador de la Habana.

Y nombrando para este cargo á D. Juan José Moreno, magistrado de aquella Audiencia.

—Por el ministerio de Estado se publica un decreto nombrando enviado extraordinario y ministro plenipotenciario en los Países Bajos, á D. Adolfo Patxot y Acha-val, diputado á Cortes y ministro plenipotenciario que ha sido.

—Por el ministerio de Gracia y Justicia se publican los decretos que siguen:

Trasladando á D. Leon José Serrano, magistrado de la Audiencia de la Coruña, á igual plaza de la de Zaragoza, vacante por haber sido promovido D. José Alonso Colmenares.

Nombrando para esta vacante á D. Enrique Lassus y Font, que desempeña igual puesto en la Audiencia de Las Palmas.

Promoviendo á esta plaza á D. Cipriano de Cuadros, juez de primera instancia de Loja.

Y concediendo á D. Hilario Pina y Bohígas, juez de primera instancia de término, los honores de magistrado de Audiencia.

—Por el ministerio de la Guerra se publican varios decretos con las disposiciones que siguen:

Nombrando capitán general de las islas Baleares al mariscal de campo D. Joaquin de Peralta y Perez de Salcedo.

Segundo cabo de Castilla la Nueva y gobernador militar de la provincia de Madrid, á D. José de Santa-Pau y Bayona.

Segundo cabo de Andalucía, á D. Vicente de Vargas y Terol.

Dia 4. No contiene disposicion alguna de interes general.

ANUNCIO.

LA RECONQUISTA,

DIARIO CATÓLICO-MONÁRQUICO,

dirigido por

D. VALENTIN GOMEZ.

Empezará á publicarse en 1.º del próximo diciembre.—Cuesta en toda España 7 rs. al mes, y 20 al trimestre, suscribiéndose en la administracion, calle de Tudescos, 11, principal izquierda.—Por medio de comisionados, 10 rs. al mes, y 25 al trimestre.—Estranjero, 50 rs.—Ultramar, 4 pesos fuertes.

A los suscritores á la Revista ALTAR Y TRONO que se suscriban tambien á *La Reconquista*, se les hará una rebaja.

MADRID, 1871.—Imprenta á cargo de D. A. Perez Dubrull,
calle del Pez, 6, principal.